
曹偉彤院長

「因為你的財寶在那裏，你的心也在那裏。」（太6：21）金錢是測試
基督徒屬靈生命的一個重要指標。有人專心事奉瑪門，成了金錢的奴僕，	

生命被許多經濟的思慮愁苦所刺透，陷在迷惑與網羅中。另一些人卻專心

事奉神，先求神的國和神的義，從耶穌基督裏得著生命和喜樂，並且凡事	

富足，歸榮耀予神。

親愛的弟兄姊妹，你的財寶在哪裏？盼望我們都能夠蒙神祝福成為富足

的人，懂得把所擁有的金錢用於有永恆價值的事情上。現今神把建堂的需要

放在弟兄姊妹面前，你在神面前的回應又會是怎樣呢？深願各人能隨本心所

酌定的，在建堂奉獻上齊心努力，捐得樂意，得神喜愛。

使命的努力與倚靠

你的財寶在哪裏？
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天國的事工是寬大的，有時大得不能想像，甚至大到不是我們可以	

承擔。曾有數位神學院老師到本會證道，當他們了解我們的建堂工程後，	

都不約而同地認為使命是超過我們的能力，十分佩服我們的勇氣，同時亦為

我們感恩。我們深信上帝的能力一直保守我們走建堂的路。

面對重大事奉時，我們深知道倚靠主的重要性，不過單單倚靠上帝，	

是否祂完整的心意？

但以理先知和國中其他哲士面對著生命威脅時(參但以理書2：1-19)，
他不是一味的倚靠上帝，要求上帝介入解圍，而是先以自己在王面前的身份

和能力，要求王寬限處決的日期，跟着才到上帝跟前尋求解決辦法。但以理	

不是單單等候上帝的作為，他是先在自己可以活動的範圍內積極回應難題，

然後讓上帝的心意彰顯。

建堂工程可以成為我們的見證，不是我們坐在教會中，看見神蹟	

出現，然後高唱：「哈利路亞！讚美主！」建堂工程可以成為我們的見證，

是因為我們活在這個時代裡，以我們的身份和能力積極回應使命，在困難

中，看見上帝的作為。

基督教歷史告訴我們，使命從來不是浪漫的，每個使命可以完成，	

都是經過人的艱辛參與才能實現。基督教中可歌可泣的見證，全都是這樣

的。建堂之路不是好走的，但我們相信，建堂可以成為我們這一代人的	

見證，須有賴我們全力以赴，與上帝同工完成。



2011年對教會而言，實在是
一個充滿挑戰的年頭。為讓弟兄	

姊妹了解建堂的最新情況，教會

特於2011年3月13日崇拜後舉行
「建堂分享會」，讓會眾了解建堂

事工的最新進展。

分享會除交代建堂工程的進展

外，更向會眾分析目前的財務情況

及解釋幾個籌募建費的方案。當然

更特別為建堂祈禱，盼望大家同心

以禱告去守望這個事工。

而其中一個方案是鼓勵弟兄	

姊妹參與「嗎哪行動」，齊心把	

313建堂分享會 編輯小組

政府即將發放的6,000元津貼全數奉獻教會建堂。大家經過禱告後，
有感動的弟兄姊妹紛紛把手上象徵「嗎哪」的貼紙寫上姓名，然後貼在

「嗎哪行動」的立志咭上。實在感謝主！那天約有100名弟兄姊妹出席，
結果有77位即時作出這立志，足見弟兄姊妹對教會的愛心；深信上帝必
悅納，也必祝福。

未有出席的弟兄姊妹們，誠意邀請你參與這「行動」，正如耶穌在

馬可福音12章17節所說：「該撒的物當歸給該撒，神的物當歸給神。」
今天「該撒」回贈的，你願意歸回神嗎？

「因為人若有願作的心，必蒙悅納；乃是照他所有的，並不是照他

所無的。」（林後8：12）

「各人要隨本心所酌定的，不要作難，不要勉強，因為捐得樂意的

人是神所喜愛的。」(林後9︰7)



一無掛慮		訪問無霜月

經歷信心經歷　信心經歷信心
	 經歷有餘經歷　有如經歷有餘

文：羅樂敏

林典泉弟兄

「所以我告訴你們，不要為生命憂慮吃甚麼，喝甚麼，為身體憂

慮穿甚麼；生命不勝於飲食嗎？身體不勝於衣裳嗎？你們看那天上的飛

鳥，也不種，也不收，也不積蓄在倉裏，你們的天父尚且養活牠，你們

不比飛鳥貴重得多嗎？」（太6：25-26）	

問他們仨是什麼感動他們作建堂奉獻，他們就給我引述這段經文。

誠然他們彷似天上的飛鳥，還在求學階段，生活都依靠父母，還沒有到

經濟自立的年紀，可是他們一聽見教會的「獻磚計劃」，便從網上遊戲

的網名各取一字，組成「無霜月」，三人承諾每天共儲蓄22元，一年下
來就應該有約8千元。

鄭永禧最初聽到教會建堂，覺得很新鮮，但擔心自己沒有能力幫

助教會建堂，歐陽君昊則只想為教會出一分力，能做多少便做多少。於

是鄭永禧、陳祉程計劃每人每天各儲十元，歐陽君昊每天儲兩元，試著

一點一滴把零用錢儲蓄下來。一年下來，君昊儲錢計劃成功，永禧、祉

程卻承認還要加把勁。他們異口同聲說今年要立下決心先把奉獻的錢拿

出來收好，才不會太容易把它花掉。說到底，奉獻不論多少，最重要有

心，不用擔心生活太多。君昊鼓勵教會弟兄姊妹奉獻說：「即使一天一

元都好，教會建成後你知道自己有份付出的。」永禧則說：「不論有沒

有收入，最重要是按能力，願意付出。」

從2002年3月3日我踏進「何文田潮語浸信會」的第一個主日起，
我發覺會友們常常掛在唇邊的，就是「建堂」。轉瞬間，已邁向第10
年了。

回想這差不多10年的光景，　神竟把我循序漸進地捲入何潮浸的
「建堂」大事中，並且越捲越深。尤其在過去數年，更讓我當頭棒喝。

還記得2007年中推出的「三年認捐計劃」，我滿有信心地填好早
已預備的數目，並計劃於兩年內分三期完成。2008年中，我很順利地
完成第一期奉獻，即總數的一半。當我蠻有信心地進行第二期奉獻時，

一個來勢洶洶的金融海嘯，竟把一個與此災難無關的我扯上了關係。

因為這次全球性的災禍將我餘下的兩期認獻一捲而空，讓我活活看見	

「積攢財寶在地上，地上有蟲子咬，能銹壞，也有賊挖窟窿來偷」的	

景象。

後來，我因工作、家庭及個人等方面紛紛出了亂子，2010年第二季
左右我決定放棄工作，安頓身邊的事情。最終，當然未能依時完成我的

認捐計劃、未能向　神兌現承諾。實在萬分慚愧，萬二分歉疚！

面對一連串的轉變、一連串的衝擊，　神的能力卻在我的軟弱上	

顯得完全。祂讓我明白「得力在乎

平靜安穩」，教我每天數算衪的	

恩典。

感謝　神！衪的恩典實在夠我

用。去年，衪讓我置身於7月11日	

會友大會及8月28日籌款音樂會
當中，叫我看見弟兄姊妹們甘心	

樂意的付出及努力，讓我經歷　神

的作為；去年，弟兄姊妹給予我的	

問候、支持及代禱，讓我經歷　神

的力量；去年，一位心理學家教我

聆聽內心深處的聲音，了解內裡的

意義，更讓我經歷　神的體貼。	

雖然，目前仍需努力完成我的認捐

計劃，然而一切一切的經歷，不但

加強了我繼續前行的信心，更叫我

感受到心靈上豐足有餘。

更重要、更寶貴的一課，	

就是讓我感受「有餘」的奉獻遠遠

不及「切膚」的奉獻來得更震撼。

　神切切實實地讓我細味品嚐這	

「切膚」之樂吧！

2011年3月3日的晚上，藉此
互勉一番，更倍添意義！



1.	 新堂第一期工程(整座大樓)
	 已進行得如火如荼，若進展	

	 順利，工程預計年底可完成。

2.	 求主繼續保守、看顧地盤內外
	 有平安，在工地工作的人員有	

	 平安、健康，凡事蒙福。	

3.	 求主保守建築師、承建商與
	 政府各部門的溝通順暢，使	

	 新堂大樓各項工程能按進度	

	 完成。

4.	 求主保守、感動居民能包容
	 體諒，接納地盤在施工期間	

	 帶來的不便。	

5.	 第一期建費尚欠港幣 600多
	 萬元，現正鼓勵弟兄姊妹參與	

	 「嗎哪行動」、「免息貸款」，	

	 求主感動、開路。

建堂事工進展及
代禱事項

建堂顧問	(排名依中文筆劃序)

如欲了解我們的建堂異象，歡迎	
瀏覽本會網頁：http://www.hsbc.org.
hk/2009/articles.php?lng=u8&pg=46
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